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議会改革進行中 中間報告⑪

　意見交換会でいただいたご意見を、議会での議論やそれぞれの議員活動にしっかりと生かし、更に
より良いまちづくりのため、取り組んでまいります。
　今回忙しい中、意見交換会にご参加いただきましたみなさん、本当にありがとうございました。

議会改革検討会議とその専門部会で、議会改革に向けた協議を進め、順次実施しています。

　議会改革の一環として、市民のみなさんの声を更に市政に反映す
るため、全議員が３班に分かれ、地域のみなさんとの意見交換会を
開催しました。

地域別意見交換会
を開催

委員会では、他市などの先進事例を学ぶため、次
のとおり視察を行いました。

委員会の活動状況

議会運営委員会【平成28年２月４日（木）～５日（金）】
三重県…議会改革の取り組みについて
三重県松阪市…議会改革の取り組みについて

文教常任委員会【平成28年１月18日（月）～19日（火）】
神奈川県横浜市…プレイパーク（冒険遊び場）について
オンリーワン幼稚舎（神奈川県横須賀市）…日本の伝統を
大切にする幼児教育について

民生常任委員会【平成28年１月13日（水）～14日（木）】
東京都国立市…認知症カフェ及び高齢者見守りネットワ
ークについて
千葉県松戸市…介護保険新制度への移行（導入の経過及
び現状と課題）について

建設水道常任委員会【平成27年11月10日（火）～11日（水）】
千葉県柏市…休耕地を利用した都市型農業事業について
東京消防庁…ハイパーレスキュー隊の活動について、航
空隊の活動について

総務常任委員会【平成27年11月10日（火）～11日（水）】
東京都町田市…新公会計制度について
東京都中野区…中野駅周辺のまちづくりについて

平成27年11月1日（日）　西南公民館

　意見交換会の目的や市民意見の
反映方法、西南公民館の移転建て
替え、桜井公園と瀬川南公園の管
理状況、阪急桜井駅前の再整備や
南側改札口設置の検討、北大阪急

行線延伸と西部からの交通アクセ
ス、滝道の活性化、道路の老朽化
などについて、さまざまな意見を
交換し、議会として対応していく
ことの重要性を再確認しました。

中部地区 平成27年11月7日（土）　箕面文化・交流センター

　青色防犯パトロールの実施方法、
箕面文化・交流センターの予約方
法、公園の管理方針、中央生涯学習
センターからの音漏れ、敬老会に
おける市と地域の役割分担、公園

遊具や体育施設の老朽化、ごみス
テーション設置によるカラス対策の
検討、議会の在り方などについて、
会場全体で活発な話し合いができ、
地域の課題を共有できました。

東部地区 平成27年11月14日（土）　東生涯学習センター

　北大阪急行線延伸、自治会活
動、防犯カメラの設置などについ
て、活発な意見交換ができまし
た。また、オレンジゆずるバスや
彩都地区のまちづくりに関するビ

ジョンについての切実な意見や、
交通安全対策に関する要望が出さ
れるなど、地域が直面する諸課題
を認識し、共有する貴重な機会と
なりました。

●マイナンバー制度の円滑な運営に係る財源確保等自治体の負担軽減を求める意見書
●ブラッドパッチ療法の保険適用および脳脊髄液減少症の治療推進を求める意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「議案書（議員から提出された議案等）」に掲載しています

議会としての意思をまとめ、国会または関係行政庁などに提出します。意見書

　今年４月１日、本市と豊能町の消防業務が箕面市
消防本部に統合されることになりました。
　統合に向けて、今定例会では、「箕面市消防本部及
び消防署の設置に関する条例等改正の件」ほか関連
議案が審議され、全て可決されました。
　両市町の消防が統合されることにより、指揮系統
が一つになり、消防隊、救急隊の総数が増加し、大
規模な火災や救急事案が同時に複数発生した場合で
も、迅速な対応が可能となるなど、消防力、救命力
の強化が期待でき、更に、将来の本市北部地域の人
口増や新名神高速道路開通などによる消防需要の増

加に対しても、有効とされています。
　また、事務の合理化、人員や車両配置の見直しな
どにより、効率的な運営が期待されます。
　人の命や暮らしを守る消防の統合ということで、
住民にとっては、非常に関心の高い話題と言えるで
しょう。しっかりとスクラムを組んでいただき、両
市町の住民から愛され親しまれる力強い消防本部に
なることを期待します。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計26件が審議され、いずれも提案どおりに議決
されました。

統合に向けた関連議案を審議

地域を越えた熱いスクラム
� ～箕面市と豊能町の消防本部が統合へ～

今定例会
の焦点

議案の詳細は、市議会ホームページ「提出議案・議決結果の
一覧」をご覧ください

第４回定例会（12/1～12/22）の議案
今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。

4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

◦条例案件…10件	◦補正予算…４件	 ◦報告案件…１件
◦人事案件…５件	 ◦その他……４件
◦議員提出議案（意見書）…２件

西部地区
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条例１件、予算１件、その他１件について審査しました。 条例３件、予算１件、その他１件について審査しました。 条例５件、予算１件、その他１件について審査しました。条例１件、予算４件について審査しました。

文教常任委員会 建設水道常任委員会 総務常任委員会民生常任委員会

ひがし幼稚園民営化に伴う運営法人
への財産無償譲渡の件について�
民営化決定時に生じた課題とその解決方法は。
東部地域における３歳児以上の待機児童対策とし
て民営化を判断したが、保護者から運営法人が不
明なままの入園は不安が大きいなど多くの声があ
り、何度も対話を重ね、民営化を予定から１年延長
した平成28年度とし、理解と協力をいただけた。
運営法人への引き継ぎの進め方は。
保育所民営化の経験を生かし、２カ年かけて丁寧
な引き継ぎを行っている。制服の取り扱いやＰＴ
Ａ活動などの検討事項については、法人、保護者、
市の三者懇談会で話し合い、平成28年１月からは、
現・新担任教諭の合同保育による引き継ぎを行う。

第四中学校での体罰事案について�
体罰に対する教育委員会の考えは。
子どもの正常な倫理観の育成を阻み、問題を力で
解決する思考を助長させる体罰は絶対許されない。
当事案で動揺したり不安を抱いた生徒への対応は。
担任や養護教諭が見守りや声かけをし、スクール
カウンセラーにつなぐなど丁寧に対応している。

西南公民館の建て替えについて�
建て替えに際し、移設案と現地案の二つのプラン
が示されているが、市民の反応と今後の進め方は。
施設利用者は、工事中の活動に影響を受けるため、
移設案を希望しているが、移設によって生活に影
響を受ける近隣住民は、現地案を望んでいる。今
後、更に幅広く意見を聞き、早期に判断したい。
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答

問
答

問
答

問
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箕面市下水道条例改正の件について�
下水道使用料の値下げに至った背景と今後の財政
見通しは。
今後20年間で想定される老朽管路更新などの必
要経費と、下水道使用料の収支見通しを精査した
結果、黒字を維持できる見込みとなり、値下げを
行うが、今後も、財政収支の検証と点検をしっか
りと行って、企業努力を重ねていきたい。

住宅・建築物耐震改修促進事業について�
耐震診断に対する補助内容は。
全額補助するので、無料で受診できる。
耐震診断の件数増加に向けた啓発活動は。
従来のＰＲチラシや出前講座などでは件数が伸び
なかったため、対象建物の所有者に対してダイレ
クトメールを年度末までに３回に分けて発送予定。
年度末までの発送では診断の大半が来年度にずれ
こむことになる。阪神・淡路大震災での死亡原因
１位が圧死であることから、本事業の目的を考え
るともっと迅速に対応してもらいたいが、見解は。
今回は発送対象者の特定に時間を要したため発送
が遅くなったが、今後は待機なしで診断につなげ
られるように努めていきたい。
耐震診断で終わるのではなく、行政は耐震改修に
つなげるよう取り組む必要があるのでは。
耐震改修まで至らなくても、耐震診断によって現
状を知ることだけでも、自分の身を守るという意
味で大事と考えており、まずは耐震診断数を増や
し、最終的には耐震改修に向けた支援措置の拡充
をめざしたい。
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箕面市個人情報保護条例改正の件
について�
本改正の概要は。
生活困窮などの市民の情報を関係部局で共有する
ための改正で、最初に相談を受けた部署が連携シ
ステムに内容と連携が必要な部署を入力すること
で、即、対象部署と情報共有ができることとなる。
現行条例でも他部署との連携が可能と思われる
が、本改正をする真意は。
条例改正が適切とした個人情報保護制度運営審議
会の答申をもとに、しっかりとした支援を行う市
の姿勢をより明確に示すためにも条例改正を行う。
相談に来られない生活困窮者に対し、事前に情報
を共有し、支援することは想定しているのか。
生活困窮など内容によっては、何らかのサポート
は必要と認識しているが、まずは、受けた相談の
情報を共有し、しっかりと対応していく。
委託団体が関わる相談についての情報共有は。
委託団体が行う業務でも市の業務であり、迅速に
対応するため、委託団体もシステムを利用する形
で準備を進めている。なお、職員と同様にアクセ
ス状況が分かるシステムとなっている。

マイナンバー制度運用における中間
サーバーの管理運営について�
ほかの自治体と情報連携を行うための中間サーバ
ーのセキュリティ対策は。
中間サーバーには暗号化した副本を設置すること
で、障害が発生しても、既存の業務システムへの影響
を遮断できる形のセキュリティ対策がされている。
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個人番号カード等交付事業（臨時）
について�
顔認証システムの使用方法は。
カード交付時に貼付の顔写真を読み込ませ、受取
人をカメラで撮影して同一性を確認する。
セキュリティ対策はどのようにするのか。
インターネットに接続しない機器を導入し、画像
はこのシステム以外に使用せず、保存もしない。
対応する職員の体制は。
外部委託などは行わず、市職員で対応する。

生活保護事業における医療扶助費に
について�
医療機関の受診明細は受給者に発行されるのか。
自己負担額が発生しないため、発行しない場合も
あるが、市立病院は診療点数の記載がある請求書
兼領収書を発行している。
受給者の基本健診受診数が少ないのはなぜか。
何らかの疾患で、医療機関を受診し必要な検査を
受けているため受診に消極的であると思われる。
健診の受診を勧奨する方法はないのか。
担当ケースワーカーが市の保健師や保健所と連携
しながら対応している。

５Ｓ 活動の推進について�※

現在の実施状況と今後の方向性は。
クリーンアップオフィスと名付けて、職員研修も
実施しながら全庁一丸となって整理整頓に取り組
んでいる。今後も、市民の目にどう映るかを最優
先で考えながら取り組みを進めていきたい。
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※５Ｓ…整理・整頓・清掃・清潔・しつけのこと。

マイナンバーキャラクター
マイナちゃん阪神・淡路大震災による家屋倒壊の様子

顔認証システムによる本人確認の様子

常
任
委
員
会

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます
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下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。賛成・反対が分かれた議案

会派・議員名　

　議　　案
　　○：賛成　×：反対

会
派

自民党市民
クラブ

箕面
政友会

大阪維新
の会箕面 公明党 日本

共産党 無所属
議
決
結
果

議
員
名

林
　
　
恒
男

中
井
　
博
幸

永
田
　
義
和

牧
野
　
芳
治

上
田
　
春
雄

稲
野
　
一
三

川
上
加
津
子

中
嶋
三
四
郎

内
海
　
辰
郷

尾
上
　
克
雅

武
智
　
秀
生

神
代
　
繁
近

印
藤
　
文
雄

岡
沢
　
　
聡

田
中
真
由
美

西
田
　
隆
一

神
田
　
隆
生

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

北
川
　
照
子

中
西
　
智
子

平成２７年度
箕面市一般
会計補正予
算（第４号）

（原案） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

（修正案：神田隆生議員ほか１名
提出） × × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ × × × 否

決

（修正案：北川照子議員ほか２名
提出） × × × × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ 否

決

マイナンバ
ー制度に関
連する議案

箕面市行政手続における特定の個人を識別するため
の番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利
用及び特定個人情報の提供に関する条例改正の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

市立ひがし
幼稚園の民
営化に伴う
議案

財産の無償譲渡の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 可
決

箕面市立幼稚園条例改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 可
決

豊能町の消
防事務受託
に伴う議案

箕面市消防本部及び消防署の設
置に関する条例等改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 可

決

箕面市一般職の職員の給与に関
する条例及び箕面市職員退職手
当条例改正の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 可
決

議員提出議
案

マイナンバー制度の円滑な運営
に係る財源確保等自治体の負担
軽減を求める意見書

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 採
択

議長（箕面政友会：二石博昭）は採決には加わりません。

本会議における議案の採決に当たって、賛
成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

平成28年４月からの豊能町消防事務の全部受託に当
たり、消防署の名称、消防署長の資格要件、消防職
員の定数、賞じゅつ金支給の対象活動範囲を改正す
るもの。

●広域化は法が推進しており、自治体消防の原
則に反するという曲解した反対討論に憤りを覚
える。豊能町消防の全面受託は消防・救命力の強
化と効率運営での経費削減だけでなく、近隣助
け合いの姿勢においても評価する。（政・内海）
●消防の広域化は、コスト削減の名のもと、職
員や救急・消防車の削減につながり、消防本部
と消防団との関係を希薄にさせる恐れがある。
1961年制定の消防力基準で示されたような消
防力の充実をはかるべき。（共・神田）

賛 

成

反 
対

平成28年４月から、市立ひがし幼稚園を民営化する
ことに伴い、建物のほか工作物、立木一式を運営法
人である学校法人ひじり学園に、無償で譲渡するも
の。

●運営法人はＰＴＡの評判も良く、将来地元の
子どもたちが入園できるか心配される程であ
る。運営面などで問題があれば、市が課題解決
に向けて協力するなど、しっかりとサポートす
るよう強く要望し賛成。（自・林）
●行政が責任を持ち、地域の保育水準や教育水
準を守っていくことが重要である。公立幼稚園
の廃園・民営化は、保護者の負担を増やし、地
域の公的な幼稚園教育を後退させることにな
り、許されない。（共・名手）

賛 

成

反 

対

マイナンバーを利用する事務などを規定しているマ
イナンバー法関連の政省令の制定が、平成28年１月
の開始に間に合っていないため、不足する細部につ
いて規則で補う必要があり、条項を整備するもの。

●本改正は、本市が独自にマイナンバーを利用
する項目ではなく、マイナンバー法や政省令の
不足する細部を規則で補うもので、全国統一で
行う法定事務の混乱を避けるために行わなけれ
ばならないものである。（自・中井）
●国の主務省令が未整備なため、地域支援事
業、肢体不自由児通所医療費の支給、保育所に
おける保育、地域生活支援事業の４つの事務に
ついて条例改正し、庁内の事務の簡素化、効率
化をはかるものであり、賛成。（政・川上）
●マイナンバーのついた情報の提供や照会は、
省令で定めた事務に限ると法で決められている
が、まだ４分野で省令ができていない。本市の事
務遂行のため条例で補おうとしているが、法律
に適合しないことは認められない。（無・北川）
●マイナンバーは、税や社会保障だけでなく、預
金口座など多くの個人情報を一つの番号で管理
するもので、国は税・保険料の徴収強化や給付
抑制に活用する。個人情報の漏えいやなりすま
し被害が拡大する恐れがあり反対。（共・神田）

賛 

成

反 

対

原案　生活保護費や障害福祉費などの扶助
費の増、地方創生先行型交付金活用事業、
消防の広域化やマイナンバー関連経費の計
上などに伴い、歳入歳出予算の総額に歳入
歳出それぞれ２億6,997万6,000円を追加し、
439億995万6,000円とするもの。このほか、
債務負担行為と地方債を補正する。

修正案①（神田隆生議員ほか1名提出）　原案
から、債務負担行為補正「平成27年度（2015
年度）学校給食調理業務委託事業」を削除
し、消防の広域化とマイナンバーに関連す
る歳入歳出予算を削除するもの。

修正案②（北川照子議員ほか2名提出）　原案
から、マイナンバーに関連する歳入歳出予
算を削除するもの。

●原案は、社会保障制度として生活保護法や児
童福祉法などに基づき市が給付しなければなら
ない扶助費や、マイナンバー法に基づく関連予
算を漏れなく計上しており賛成。修正案①②は、
法律に基づき行わなければならないマイナンバ
ー関連予算を削除しており反対。（自・中井）
●修正案①②は、マイナンバー関連の中間サー
バープラットフォームの利用負担金などを削除
する内容だが、予算措置を認めないことは、法
令違反となる。箕面市だけが法を犯す状況とな
ることは、市民の利益を大きく損なう結果とな
ることから原案に賛成するもの。（政・中嶋）
●修正案①②は、市の行財政運営の効率化を進
めるために必要な事業、市民の安心・安全を守
るための事業を削除するものであり、中でもマ
イナンバー制度の運用に必要な事業の削除は、
法律に違反し、市民サービスの低下を招くこと
となるため反対。（公・岡沢）

可決

否決

否決

原
案
賛
成
、
修
正
案
①
②
反
対

箕面市消防本部及び消防署の
設置に関する条例等改正の件財産の無償譲渡の件

箕面市行政手続における特定の個人を
識別するための番号の利用等に関する
法律に基づく個人番号の利用及び特定
個人情報の提供に関する条例改正の件

平成27年度箕面市
一般会計補正予算（第4号）

可決可決

可決

●修正案提出議員は、原案のうち、修正を加え
ていない予算については認めていると解釈され
るので、消極的でも原案に賛成をし、より良いま
ちづくりの一端を担う判断をしてはどうか。府
下一番の住み良いまち箕面に見合う知性あるバ
ランスの良い市議会をめざすべき。（自・上田）
●原案には、マイナンバー制度の導入に関わる
事業費が計上されている。更に、原案と修正案
②には、消防の広域化と東小学校の給食調理業
務の民間委託に関連する予算が盛り込まれてい
る。問題があるこれらの経費を含む２案に反対
し、削除する修正案①に賛成する。（共・名手）
●マイナンバー制度の費用対効果は不明で、中
間サーバーの設計情報も市に提供されないなど、
不透明なものに負担金を出すわけにはいかない。
制度の拡大利用が進めば詐欺事件などのリスク
も広がる。市民の暮らしを守るべき市はいったん
立ち止まり、国に是正を求めるべき。（無・中西）

原
案
賛
成
、

修
正
案
①
②
反
対

修
正
案
①
賛
成
、

原
案・修
正
案
②
反
対

修
正
案
②
賛
成
、

原
案・修
正
案
①
反
対

討
論
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①校庭を芝生化した学校などの子どもたちや保護
者、地域の人たちの評判は。②芝生を管理する校
務員を繁忙期だけでも増員できないか。③芝刈り
機の補修や芝生化により水はけが悪くなった運動
場の排水工事、高低差の修復など、毎年、管理費
用がかかるが、これらを踏まえ今後の展開は。
①水はけが悪いなどの課題はあるが、おおむね理
解を得ている。②必要に応じ校園務支援チームを
派遣しているが、繁忙期
を意識した派遣も検討す
る。③安価な工法の検討
や機材の買い替え時期を
見極め適宜予算措置を講
じ、今後も、子どもたちが
芝生を活用できるよう適
正な維持管理に努める。

問

答

本市は、平成23年３月末に府内初の全市立小・中
学校・幼稚園の耐震化率100％を達成し、併せて
校舎改修工事も行われたが、第五・六中学校は耐
震化基準内のため対象外だった。外壁・内壁とも
築30年以上経過してかなり汚れており、開校当初
からある放送機器やエアコン、照明器具などの劣
化も進んでいる。校舎の美装化や機器の更新など
良好な教育環境の整備を望むが、今後の予定は。
国の緊急経済対策の活用でトイレの美装化は実施
したが、校舎の老朽化や設備の故障が増加してい
る。今後大規模な改修などを計画的に進めること
を検討する時期が来ていると考えているが、多額
の費用が必要となるため、まずは補助金などの財
源確保に努めるとともに、実施の際には年次計画
を立て、整備費用の平準化をはかりながら、計画
的な改修と施設の美装化に取り組んでいきたい。

問

答

内閣府の世論調査によると、地域に悪影響を与え
る空き家については、公的措置をとることに一定
の期待感が持たれていることが分かった。本市で
も高齢化により空き家が増加している地域がある
と思われるが、破損が進むと倒壊などにより地域
の安全が脅かされるのみならず、景観も損なわれ
る。空き家対策特別措置法に基づく対策も含めた
本市の空き家対策への取り組み姿勢を問う。
法が完全施行されるまでは、空き家に起因する苦
情があっても、市には直接指導する権限がなかっ
た。今後は、環境や建築、防災などの関係部署が
これまで以上に連携し、法に基づく指導などを行
いながら、問題の根本的解決をはかっていく。ま
た、本市は人口の増加傾向が続いており、引き続
き住み手に選んでもらえるまちづくりを進めるこ
とが、空き家の有効活用にもつながると考える。

問

答

①全通学路への防犯カメラ設置が完了した昨年３
月以降の成果と子どもの安全確保に向けた現状は。
②子どもなどを狙った悪質な不審者事案が市内で
多発する中、抑止効果向上の取り組みは。③プラ
イバシーに配慮したカメラ設置と厳正な画像管理
のための運用要領作成や職員の日常教育は。
①街頭犯罪件数は前年比で減少し、カメラ映像活
用による事件検挙実績もある。②映像による犯人
検挙の情報などを発信し
ており、今後も箕面警察
署と連携して取り組む。
③要綱では映像利用は市
民の安全に関わる目的に
限定。担当職員には映像
の取り出しやパソコン管
理を徹底させている。

問

答

①住民への周知が不十分と感じるが、橋本市政時
代からの市民参加手法を意識されたのか。②公民
館利用者による瀬川中公園への移設案と近隣生活
者などによる現地建て替え案が対

たい
峙
じ
しているが、

行政は、生活者の意向を尊重して現地建て替えを
決断すべき。円満に理解を得るために、完成まで
の１年間は近隣施設の活用で利用者に配慮しなが
ら、すばらしい施設の早期建設を願うが、見解は。
①基本構想策定に係る懇話会に幅広く参加いただ
き、近隣住民に検討過程の報告機会を設けるべき
だったと大いに反省している。②両案のうち、い
ずれにするかを判断する時期が来るまでは、関係
者のさまざまな意見を幅広く聞いて理解を深める
ことが重要と考えている。地域の誇れる施設と評
価されるように、地域を回り丁寧な説明を行うな
ど汗をかきながらしっかりと調整していきたい。

問

答

①本年で４回目を迎える「全市一斉総合防災訓練」。
過去の反省を踏まえた本年度の取り組みは。②昨
年の訓練への自治会参加率は70％であるが、市民
の自治会加入率は約50％にとどまる。自治会加入
促進などの取り組みは。③訓練の中心となってい
る地区防災委員会は、自助・共助・公助のバラン
スをとり、地域防災の担い手として新たな地域コ
ミュニティーを醸成している。訓練の将来像は。
①日曜日開催となり、幅広い世代の参加を促す訓
練や催しを予定。また、サイレンを望む多くの意
見があり、本年度は鳴らすこととする。②開発事
業者への自治会発足指導、転入者への加入案内、
広報紙やホームページでのＰＲなどで啓発に努め
る。③今後も同委員会への積極的支援と連携に努
め、阪神・淡路大震災の教訓を風化させないよう
１月17日の訓練を息の長い取り組みとしていく。

問

答

防犯カメラ設置増強と
課題

西南公民館建て替えま
での市民参加の在り方

校庭の芝生化について 第五・六中学校の
校舎改修について

空き家対策について

全市一斉総合防災訓練
について

自民党市民クラブ
中井 博幸

大阪維新の会箕面
尾上 克雅

自民党市民クラブ
永田 義和

大阪維新の会箕面
武智 秀生

箕面政友会
内海 辰郷

大阪維新の会箕面
神代 繁近

市民のみなさんの暮らしをより良いものに
するため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を
動画で視聴できます

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

～市政のここが聞きたい～

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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市長は、重要な施策や方針を決める時、専門家や
学識経験者、関連事業者や関係団体、市民などか
ら委員を選考して審議会などを開き、諮問をして、
意見を求めている。それらの案件の内容や経過が
多くの市民に伝わり、ともに考えられるように広
報紙など情報提供の環境づくりを検討してほしい。
市民との課題共有のために、諮問内容、課題に対
して、周知、広報をどのように行っているのか。
審議会などの内容の周知、広報については、ホー
ムページなどで開催の周知を行うとともに、原則
として会議を公開している。また、開催後もホー
ムページで会議概要を掲載し、行政資料コーナー
には会議資料を設置している。今後、会議の開催
日や審議項目を、広報紙に可能な限り掲載するよ
う努めるとともに、各審議会などの会議結果の情
報提供の在り方も検討していく。

問

答

①公園の清掃や、遊具の点検などの管理を住民や
団体に任せているが、自主管理者の責任範囲と交
付金の基準は。②桜井公園は、清掃は行き届いて
いるが景観を損なう掲示物が多い。早急な改善を
求めるが、見解は。③ラジオ体操が行われている
公園から、順次、健康器具を設置してはどうか。
①市が日常的な管理メニューを設定し、その中か
ら団体が作業を選択している。交付金は公共施設
等市民自主管理活動支援要綱に基づき、活動内容
ごとに単価を定めている。②掲示物の表現など再
考する必要があると考えており、自主管理活動団
体と改善に向けた調整を進めている。③既に設置
済みの公園の利用実態の検証や他市の事例を参考
にしながら、進めていきたいと考える。
子どもの居場所（学童保育・自由な遊び場開放・
居場所づくり・新放課後モデル事業）について

問

答

他に

４月から開始されている介護予防・日常生活支援
総合事業での要支援者へのサービス提供は本人、
家族、ケアマネジャー、市の理学療法士などが参
加する自立支援型担当者会議で決定している。現
在は対象者が50人程度なので、きめ細やかな対応
がされているが、今後対象人数が大幅に増えるこ
とが予想される。サービス提供の体制確保につい
ての見解は。
平成28年度からは、新規の申請者と要支援認定更
新者のうち、日常生活動作の改善が期待できるか
たは、自立支援型担当者会議で、引き続きサービ
スメニューを決定していく。それ以外のケースは
国のガイドラインを基本に、専門型や緩和型など
のサービス利用基準を作成し、地域包括支援セン
ターの職員やケアマネジャーが、サービスを調整
できる体制を構築する。

問

答

母子健康手帳の交付について、総合保健福祉セン
ターで申請した場合は、保健師の面接があるが、
本庁や支所では妊娠届出書で相談を希望した場合
のみ、保健師と面接している。本庁では子ども総
合窓口での面接や相談が必要と考えるが見解は。
現在、妊娠期における個別相談は、手帳交付時以
外でも必要に応じ、保健師が電話や面接などで対
応している。専門知識や医療との連携が必要とな
ることが多く、本庁で対応しても、後日、保健師
が連絡すると推測されるため現体制を継続したい。
５歳児の保育所入所児童に対しては、保護者が育
休期間に入っても保育継続が必要ではないか。
現に入所の児童は、生まれた子が１歳６カ月にな
るまで保育を継続しているが、５歳児に限り事情
を聴取し、特例的にそれ以降も継続を認めている。
産後ケア事業、保育付きがん検診について

問

答

問

答

他に

①原発事故発生時の避難計画が不十分な中、高浜
原発も再稼働に向けて進んでいる。原発がある限
り避難計画は必要だが、関西広域連合のガイドラ
イン策定状況は。また、それに基づき避難計画は
どう進められているのか。②本市は滋賀県高島市
マキノ町より1,061人を受け入れるとガイドライ
ンにあるが、問題は解決できているのか。③高島
市からの避難者受け入れ計画の具体的な全体像は。
①ガイドラインは平成26年３月に策定されたが、
避難計画などについては、同連合や府と具体的な
協議がされていない。②ガイドラインなどで、避
難経路やスクリーニング※の実施体制などが定めら
れているが、同連合や府と未協議のため、その動
向に合わせて対応する。③避難者受け入れについ
て同市と協議ができていないため、詳細は関西広
域連合や府と調整の上で同市とも協議を進める。

問

答

格差拡大の中、子どもの貧困対策が喫緊の課題だ
が、①現状把握や実態調査の考え②子どもの貧困
の連鎖を根絶するための検討状況③貧困世帯の子
どもの思いを受け止め、寄り添うことができる体
制づくりの必要性④就学援助基準の緩和や進学支
援の充足、「子ども食堂」など市民協働の場の拡大
策について市の見解を問う。
①子どもや家庭の状況把握を行っており、切れ目
なくトータルに実態をつかむことが必要と考えて
いる。②教育の果たす役割は極めて大きく、現在、
関係部署と検討を進めている。③今後、国の指針
を参考に施策の検討を進める。④学力保障、学習
支援が重要であり、状況把握の仕組みづくりを優
先して取り組む。また、地域やＮＰＯとの協働が
求められており、その広がりに期待している。
人権を大切にするまちをめざして

問

答

他に

「箕面東公園環境影響評価」では、地域住民の生活
に関わる里山植物が多く残されており、身近なと
ころで、農耕の歴史文化を自然に体験できる場の
必要性や里山公園としての意義が述べられている。
環境影響評価から27年、公園として開設してから
14年、改めて適切な管理と活用で、この里山の植
生の保全と上下水道用地を含めた園地の一体的な
整備を求めるが見解は。
寄附をいただいた土地や上下水道局が管理してい
る土地は、箕面東公園が市街地内に残る貴重な里
山の竹林を生かし、豊かな自然を可能な限り残す
ことを基本としていることから、現時点では大が
かりな改変を行う予定はない。里山の植生の保全
については、市と所有者がそれぞれ管理に努めて
おり、特に公園開設部分の竹林については地元の
竹林会に適切に管理していただいている。

問

答

原発事故による避難者
受け入れ態勢について 子どもの貧困対策を問う

市民がともに考える
情報提供の環境づくりを

公園の管理・利用促進
の課題と今後について

日常生活支援総合事業
でのサービスの確保を

女性と子どもの施策に
ついて

箕面東公園園地の整備
について

無所属
北川 照子

箕面政友会
川上 加津子

日本共産党
名手 宏樹

公明党
田中 真由美

無所属
増田 京子

無所属
中西 智子

日本共産党
神田 隆生

※スクリーニング…放射性物質による汚染を放射線測定器を
用いて測定し、ふるい分けすること。基準値以上であれ
ば、除染などが必要になる。

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

◦ 主な案件

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

　平成28年度一般会計など
の当初予算や条例などの議
案を審議します。
　各常任委員会（総務・文
教・民生・建設水道）の詳細
な日程などは、議会事務局

（ TEL（072）724-6705）ま
でお問い合わせください。

点字と声（テープ版、
デイジー版）による議
会だよりも発行して
います。視覚障害の
あるかたで希望され
るかたは、議会事務
局へご連絡ください。

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録
ではありません。

動画でCheck!
議会の模様を動画で
視聴できます。

ライブ中継 録画配信

2  22～3  28 開催予定

次回定例会のお知らせ

議会だより編集委員を務める議員が、
       市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

　消防団では、毎年１2月28日～ 30日に各地域の夜間警
備「歳末消防特別警戒」（夜警）を行っていただいています。
　今回は、昨年１2月28日（月）に粟生分団を取材しました。
　お話をお伺いした野口守分団長は「消防団の活動は、
地域や消防署の支えがあって成立しています。消防団員
は市民の生命と財産を守るという強い決意のもと気持ち
を一つにして集まり、地域のかたの『ありがとう』を力
に頑張っています。今後も地域に密着し理解を深め、次
世代の育成につなげていきたい」と語ってくれました。
　私たちは、日々消防団の皆様に守っていただいていま
す。「いざっ！」という時に真っ先に出動する消防団の皆様
に、改めて感謝の気持ちが込み上げた取材となりました。

年の瀬の火の用心　夜警

　全国から延べ138点のご応募をいただきました。本当
にありがとうございました。
　全議員の投票により、永

なが

田
た

暢
のぶ

也
や

さん（大阪府箕面市）、
熊
くま

本
もと

芳
よし

郎
お

さん（山口県周南市）、千
ち

葉
ば

信
まこと

さん（岩手県奥州
市）、池

いけ

永
なが

一
かず

広
ひろ

さん（大阪府高槻市）、寺
てら

尾
お

一
かず

敏
とし

さん（滋賀
県甲賀市）、竹

たけ

田
だ

圭
けい

子
こ

さん（富山県黒部市）からご応募い

ただきました「ささゆり」に決定しました。
　愛称には、市の花「ささゆり」のように、市民に優し
く寄り添い愛される議会をめざすとともに、「清浄、上
品」という花言葉に恥じぬよう、開かれた議会で市政を
温かくも厳しくチェックし、より良い箕面市をつくって
いこうという思いが込められています。

議会だよりの愛称決定！「ささゆり」

議員まちある記vol.2
今回の取材担当：岡

沢聡委員、中井博幸
委員、印藤文雄委員

いざ！見回りへ
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